



Café político

José Fonseca
jose.fonseca@eleconomista.mx

Optimistas, pero listos para lo peor

Ayer felicitó la presidenta **Claudia Sheinbaum** a **Donald Trump** por su triunfo en la elección y sensatamente extendió la mano al próximo inquilino de la Casa Blanca, cuyos arrebatos y promesas de campaña auguran tiempos nublados a la relación bilateral.

En Palacio Nacional saben que para Trump son tres los problemas con México: las migraciones que desde el sur llegan a la frontera común, el imparable trasiego de drogas a Estados Unidos y la renegociación del T-MEC.

Se vienen tiempos nublados y tiene razón el economista que dice que en la relación bilateral será una incesante sucesión de pequeñas crisis y Trump nos traerá como loros a toallazos, seamos optimistas y preparémonos para lo peor.

Reformas para "chulear" la Presidencia Imperial

"Los organismos autónomos hacen cada día más difícil la tarea de gobernar para los Presidentes de la República", fue la premisa hace 20 años de quien fue el anterior inquilino de Palacio Nacional.

Es la escritura en la pared que no quisieron ver quienes creyeron que dialogar con la titular de Gobernación, **Rosa Icela Rodríguez**, o con **Ricardo Monreal** y **Adán Augusto López Hernández** impediría la aprobación de las reformas que desaparecen a todos los organismos autónomos.

En estos días se aprueban las reformas que eliminan

los obstáculos para gobernar y casi terminan de desbrozar el camino. Dicho en tabasqueño, están chuleando la todopoderosa Presidencia de los años dorados de los 50 del siglo pasado que tan exitosamente ha revivido la "revolución de las conciencias".

Por qué no hace falta reforma electoral

Es muy probable que la reforma electoral, con la que amagó el presidente de la mesa directiva de la Cámara de Diputados, **Sergio Gutiérrez Luna**, sólo fue finta para apaciguar a los adversarios opositores a la reforma judicial.

Si la reforma judicial es hecho consumado, pues basta una repasada a su contenido para darse cuenta que entre los magistrados que deben ser elegidos por el voto popular están los magistrados del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación.

Si los "filtros" de la reforma judicial aseguran que a dicho tribunal sólo lleguen magistrados que convengan al gobierno, y el tribunal es la máxima autoridad con la última y definitiva palabra en materia electoral, sería inútilmente redundante una reforma electoral.

Notas en remolino

Posiblemente en la charla de la presidenta Claudia Sheinbaum con **Larry Fink**, CEO de Black Rock, surgió el tema que el pasado septiembre las exportaciones de México fueron de 1,500 millones diarios de mercancía y las importaciones de 1,000 millones diarios. Buen punto de partida para las negociaciones del T-MEC dentro de 18 meses... Notable despliegue de temple y serenidad del ministro de la Suprema Corte de Justicia, **Luis María Aguilar**, quien sin estridencias centró el debate del pleno... Ambiciosos vulgares dividen a morenistas por la presidencia de la Comisión Nacional de Derechos Humanos... Espléndida reflexión para la continuidad con cambio dejó **Antonio Cánovas del Castillo**: "La política es el arte de aplicar en cada época aquella parte del ideal que las circunstancias hacen posible" ...

